

BAB V

PENUTUP

1. Kesimpulan

Kajian strategi bertahan hidup merupakan kajian untuk mengungkap sistem pengetahuan dari sekelompok masyarakat atau komunitas yang diwujudkan dalam tingkah laku. Hal ini diperoleh pengetahuan pedagang untuk masalah-masalah yang ditemui dalam kegiatan usaha berdagang di dalam kawasan wisata. Strategi bertahan hidup yang dilakukan pedagang merupakan bentuk strategi dalam mempertahankan kehidupan untuk memenuhi kebutuhan ekonomi yang terganggu akibat covid-19. Pengaruh covid-19 dijelaskan dalam deskripsi pedagang yang terkena dampak covid-19, di dalam deskripsi tersebut dijelaskan mengenai identitas pedagang, sejarah berdagang, lama berdagang, tempat berdagang, barang-barang yang diperdagangkan, waktu berdagang, pedapatan, dan juga mengenai strategi bertahan hidup yang dilakukan pedagang, hal tersebut dijelaskan secara rinci dan mendalam dalam deskripsi tersebut. Adapun strategi yang dilakukan oleh pedagang tersebut untuk dapat bertahan hidup di tengah pandemi covid-19 yaitu mencari mata pencaharian lain, pindah berjualan di dekat rumah, berjualan secara online dan berjualan di pasar, dan terakhir adalah dengan cara berhutang. Semua strategi tersebut dilakukan pedagang untuk bisa bertahan

hidup di tengah pandemi covid-19 dan tentunya pada saat terganggunya pariwisata akibat dari covid-19 tersebut.

2. Saran

Saran yang dapat penulis sampaikan terkait dengan penelitian tentang Strategi Bertahan Hidup Pedagang di Tengah Pandemi Covid-19 (Studi Kasus: Lima Pedagang di Kawasan Wisata Lembah Harau, Nagari Tarantang, kecamatan Harau, Kabupaten Lima Puluh Kota). Bagi pemerintah pemberdayaan ekonomi masyarakat menjadi suatu upaya yang harus ditingkatkan oleh pemerintah dengan cara membuat, merancang, dan memberdayakan ekonomi masyarakat tersebut terkhusus pada masyarakat yang berprofesi sebagai pedagang di kawasan wisata di tengah pandemi covid-19 ini. Agar pedagang yang terkena dampak covid-19 dapat bertahan hidup di tengah pandemi ini. Sedangkan bagi pedagang harus taat mengenai protokol kesehatan yang berlaku pada saat berjualan di kawasan wisata Lembah Harau tentunya dengan tujuan agar terhindar dari covid-19 namun masih dapat melakukan aktivitas jual beli dalam kawasan wisata, terutama wisata Lembah Harau.

